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Lecture: Matthieu 11: 28-30  

Venez auprès de moi,  
vous tous qui portez  
des charges très lourdes  
et qui êtes fatigués,  
et moi je vous donnerai le repos.  

Je ne cherche pas à vous dominer.  

Prenez donc,  
vous aussi, la charge que je vous 
propose, et devenez mes disciples. 

Ainsi, vous trouverez le repos pour 
vous-mêmes.  
Oui, la charge que je mettrai  
sur vous est facile à porter,  
ce que je vous donne à porter  
est léger. 

Prédication  

Chers frères et sœurs, 

Venez auprès de moi,  
vous tous qui portez  
des charges très lourdes  
et qui êtes fatigués,  
et moi je vous donnerai le repos.  

(…) 

Dans quel état suis-je  
en venant au culte ?  
Est-ce que je suis fatiguée ?  
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Chargée ? 

J’ai pas l’impression.  
Du moins, pas physiquement! 

Et pourtant - c’est vrai.  
Il y a parfois des lourdeurs  
dans ma vie. 
 
Des disputes dans mon entourage. 
Cet étrange sentiment  
de ne pas être compris. 
 
Des questions auxquelles  
je n’ai pas de réponse. 
L’incertitude de mon avenir.…   

Bref. 
Parfois cette parole apparait  
comme un cadeau.  

C’est je que je vous propose  
ce matin.  

De recevoir cette parole  
de Jésus comme un cadeau.  

(…) 

Venez auprès de moi,  
vous tous qui portez  
des charges très lourdes  
et qui êtes fatigués,  
et moi je vous donnerai le repos.  

D’autres traductions traduisent aussi 
« Et je vous soulagerai ». 

En d’autres mots: 
Je vais rendre plus léger  
ce que vous êtes en train  
de porter et qui est finalement,  
trop lourd pour vous… 
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On peut peut comprendre  
ces paroles en deux sens.  

Premièrement.  
Nous pouvons en faire une image.  

Alors nous voyons cette parole 
de Jésus 
devant nos yeux. 

Nous voyons alors 
personnellement 
devant nos yeux le fardeau  
que nous portons. 
 
Ce fardeau qui parfois  
est trop lourd à porter. 

Mais nous pouvons aussi  
grater la surface…  

Deux paroles: 
« Venez à moi » 
et un peu plus loin  
« Prenez mon joug » !  

Deux fois un impératif !  
Du latin classique imperare: commander. 
Il s’agit de deux commandements!  

(…) 

Alors regardons de près:  
« Venez à moi… »  

Il n’est pas dis: 
Attendez, tout s’arrange… 
  
Il est dis: mettez-vous en mouvement.  
C’est à vous à répondre à l’invitation.  

Un peu comme chez les  
Alcooliques Anonymes. 
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On est là pour toi.  
Mais c’est à toi  
de te mettre en marche.  
De venir pour guérir. 
Et on aidera à porter ta souffrance.  
Ta maladie de l’alcoolisme.  

(…) 

Ce que nous lisons ici est donc une invitation à se mettre en route. 
Un commandement même! 
 
Première constatation:  
L’évangile appelle les hommes 
et les femmes en soucis  
à ne plus seulement porter  
le regard que sur eux-mêmes. 

Il appelle ses auditeurs, 
 - il nous appelle - 
d’élargir notre ligne d’horizon.  

De fixer notre attention  
sur sur Jésus. 

Je pense à ce magnifique texte de l’épitre aux Hébreux 12 verset 2: 

Gardons les yeux fixés sur Jésus,  
qui nous a ouvert le chemin de la foi  
et qui la porte à la perfection.  

(…) 

Vous savez… 
Plongés au cœur du quotidien et agressés par nos soucis  
il est parfois difficile  
de prendre le recul  
nécessaire. 

Eh bien, la Bible nous y invite.  
L’évangile nous apprends: 

Parfois ça arrive que suite à certaines situations,  
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des relations humaines se brisent.  
On ne sais plus  
comment les rétablir. 
  
Eh bien, il en est de même avec Dieu. 
Il peut arriver dans la vie  
qu’un matin  lorsque nous nous réveillons,  
nous ne pouvons plus lui parler. 

Nous ne savons plus  
comment le prier.  

Alors retentit à nos oreilles  
cette phrase peut-être  
longtemps oubliée:  

Venez à moi,  
qui êtes fatigués et chargés  
et je vous soulagerai, 
je vous donnerai du repos… 

Faites le pas. 
Et vous verrez que je suis encore là. 
A vos côtés. 

(…) 
 
Pour Jésus,  
pas question de se laisser aller. 

Pas nécessaire non plus,  
en face de Dieu  
de porter un masque.  

Il faut tout faire pour vivre.  
Venez à moi,  
les fatigués de ce monde,  
les déçus de la vie,  
les écrasés de chagrin,  
les accablés de culpabilité,  
les vidés de tout espoir,  
les infirmes de la foi et de l’amour,  
et je vous donnerai le repos 
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Voilà. 
C’est tout? 
Eh bien non. 

On a dis qu’il y a deux paroles. 
« Venez à moi » 
et un peu plus loin  
« Prenez mon joug » !  

(…) 

Deuxième constatation.  
Déposer aux pieds de Jésus  
tout ce qui nous encombre 
est le premier commandement.  
Prenez mon joug le deuxième.  

Jésus dis: 
Prenez mon joug sur vous,  
recevez mes instructions.  
Littéralement :  
« Apprenez de moi ».  

Intéressant de comparer les traductions.  
Une autre traduction dis: 
Mettez-vous à mon école! 

(…) 

Vous avez envie 
de déposer le fardeau? 

Alors prenez le joug… 
Prenez la pièce de bois  
qui sert à l’attelage des bœufs 
et mettez-là sur les épaules.  

Et je serais à côté de vous.  
Le portant avec vous.  

Comme deux bœufs 
portant le même joug  
et tirent ensemble la même charrue.  
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Ainsi, ensemble,  
côte à côte,  
nous dessinerons  
dans la terre lourde  
de la vie des sillons droits. 

Ensemble, nous allons  
labourer la terre de la vie,  
dis le Christ.  

Nous l’oxygénerons afin  
de la rendre de à nouveau fertile.  
Afin que vous puissiez vivre,  
vous et votre postérité…. 

(…) 

Porter le joug ensemble. 
Oser une relation vraie  
avec le Christ.  
Voilà ce à quoi Jésus invite.  

(…) 

Des soucis? 
Un poids sur les épaules? 
Un sac à dos trop lourd dans la vie?  
  
L’Évangile nous invite  
de garder les pieds sur terre. 
En foi et confiance.  
Et de tout déposer  
auprès du Christ-Jésus. 

(…) 

« Mettez-vous à mon école ».  
Une magnifique traduction - non?  
Nous avons encore et toujours  
à apprendre de Jésus! 
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Dans notre vie. 
Dans notre foi.  
Dans nos engagements.  
Dans notre construction personnelle. 
 
Il n’y a pas d’âge pour cela.  

(…) 

Voilà une simple parole.  
Mais remplis d”espérance.  

Une parole qui aide  
à se relever  
si nous sommes à terre. 

Une parole que aide à avancer  
si nous ne pouvons plus marcher. 

Une parle qui aide à aimer  
de nouveau si la haine nous ronge. 
Á pardonner si la rancune est tenace. 

(…) 

Recevoir cette parole,  
c’est recevoir le repos. 

Deux paroles: 
« Venez à moi » 
Mettez-vous en marche.  
je ne le fais pas pour vous! 
 
Et « Prenez mon joug » !  
Priez: 

Seigneur Jésus,  

Ne marche pas devant moi,  
je ne suivrai peut-être pas. 
 
Ne marche pas derrière moi,  
je ne te guiderai peut-être pas. 
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Marche juste à côté de moi  
et sois mon ami. 

Ainsi tu m’aidera à porter  
mes fardeaux 
et d’avancer dans la vie.  
Amen.  
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